



Académie des sciences d'outre-mer

*Les recensions de l'Académie*¹

***La Terre est bleue* / sous la direction de Cyrille P. Coutansais
éd. les Arènes, 2015
cote : In-4 1885 (Delafosse)**

Un ouvrage de qualité, beau livre destiné au grand public, bien documenté et illustré, de lecture claire et agréable. Articulé de façon thématique, ce travail couvre l'ensemble des problématiques liées à la mer aujourd'hui.

Quatre grandes divisions :

- 1.- « Une mer globalisée » qui met en évidence la notion de puissance maritime, la révolution du conteneur, les réseaux de câbles sous-marins, les énergies marines fossiles, et l'industrie touristique
- 2.- « Une mer au secours de la terre » parle de nourriture, d'eau douce, d'énergie, de génétique, d'algues et de nouvelles routes maritimes
- 3.- « Une mer à protéger » évoque des eaux troubles, le changement climatique, la surpêche, les trafics et autres activités illicites, le piratage et les rivalités de puissances
- 4.- « Un patrimoine commun de l'humanité » ouvre enfin des perspectives nouvelles.

Directeur de recherches du Centre d'études stratégiques de la Marine, Cyrille P. Coutansais est spécialiste des questions maritimes et géopolitiques. Il a publié notamment *l'Atlas des empires maritimes* (CNRS Editions).

Emmanuel Desclèves



¹ Les recensions de l'Académie de [Académie des sciences d'outre-mer](http://www.academieoutremer.fr) est mis à disposition selon les termes de la [licence Creative Commons Paternité - Pas d'Utilisation Commerciale - Pas de Modification 3.0 non transcrit](https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/).
Basé(e) sur une œuvre à www.academieoutremer.fr.